

BOI RUIZ, PRESIDENTE DE LA UNIÓN CATALANA DE HOSPITALES
“Nuestra gestión nos sitúa en las primeras posiciones del mundo”
Cataluña está por encima de la media en aplicación de las TIC, sostenibilidad y gobernabilidad

Actualización: 23/12/2009 - 18:31H

Sandra Melgarejo. Madrid

La participación de Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales, en el Congreso Mundial de Hospitales ha servido para situar a Cataluña entre los primeros puestos del mundo en cuanto a gestión hospitalaria. Durante esta reunión internacional, celebrada en Brasil, más de 2.000 personas procedentes de más de 100 países han intercambiado experiencias sobre tres temas fundamentales: el impacto de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) en el sistema de salud; el comportamiento medioambiental de los centros sanitarios; y cómo se gobiernan las entidades sanitarias. “Cataluña está muy bien posicionada en estos tres pilares, pero también España en su conjunto. Nuestros gestores nos sitúan en las primeras posiciones en todo: en sistemas de información, en sistemas de políticas de calidad, de seguridad de los pacientes... No tenemos ninguna línea en la que estemos por detrás de la media, siempre estamos por encima”, ha destacado Ruiz.



Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales.

Con respecto al primer punto, el presidente de la Unión ha asegurado a Redacción Médica que la aplicación de las TIC en el sector sanitario de Cataluña y del conjunto de España está entre “las primeras cinco posiciones del mundo, en línea con Estados Unidos, Canadá, Reino Unido y Brasil, que está teniendo un enorme desarrollo en estos momentos”. “En Cataluña, hace un par de años pusimos en marcha la Fundación TicSalut, de la que forman parte todos los actores del sistema sanitario. Con respecto al mundo, hemos avanzado mucho en historia clínica compartida, en receta electrónica, en sistemas web interactivos y en la utilización de los móviles como elemento de comunicación fácil, rápido y ágil con el paciente”, ha detallado.

Por otro lado, la región está comenzando a adoptar el concepto de *Green Hospital*, si bien es cierto que en este ámbito “está despegando todo el mundo, pero en España estamos más que sensibilizados, ya estamos actuando”, ha matizado Ruiz. En este sentido, Estados Unidos está “un poco por delante” y en Francia y el Reino Unido hay un desarrollo muy notable, pero en Cataluña ya se ha inaugurado un centro de Atención Primaria subvencionado casi al cien por cien con fondos europeos, en función de los criterios de edificio sostenible, y está en marcha la construcción del nuevo Hospital Ernest Lluch, que también se ha hecho con criterios de sostenibilidad. “Estamos implementando en el ámbito hospitalario unas líneas estratégicas de sostenibilidad que tienen en cuenta el consumo energético, los materiales que llevan las cosas que compramos y aspectos ya clásicos como la eliminación de residuos y la eliminación de los quemadores hospitalarios”, ha comentado Ruiz.

En relación a los órganos de gobierno, “al transformar el Instituto Catalán de la Salud (ICS) en una empresa pública, se ha creado su propio consejo de administración que adopta decisiones propias que ya no se toman en el ámbito administrativo de la Generalitat”, ha explicado el presidente de la Unión. “Todos los consorcios y empresas públicas que se han creado en torno a esto han sido dotadas de un consejo de administración en el que están presentes personas de la propia Administración, pero también profesionales de reconocido prestigio del territorio en el que está ubicada la entidad”, ha añadido Ruiz. “Cataluña ahí sí está bastante por delante de muchos países”, ha manifestado.